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今年，我市伊川、宜阳、洛宁、栾川4个贫困县要实现摘
帽目标，时间仅剩两个多月了。能否拿出打硬仗的招数，下
足“绣花功夫”，踢好“临门一脚”，确保脱贫成效经得起实践
和历史的检验，堪称一次具有历史意义的大考。

伊川等4县能否如期实现脱贫摘帽，既是民生问题，也
是发展问题，更是政治问题，既关乎这4个县，也关乎全市
工作大局，可以说牵一发而动全身。贫困发生率不得高于
2%、错退率不高于2%、漏评率不高于2%、群众满意度必须
高于90%……面对这些脱贫的“硬杠杠”，面对时间上的“紧
紧紧”，要顺利通过严格验收完成摘帽任务，谈何容易！

最近，市脱贫攻坚领导小组印发工作方案，从本月上旬
至12月底，在今年4个拟脱贫县脱贫摘帽“一转三推进”中
开展“回头看大整改”工作。“全面拉网过筛、从严从细排查、
严格对照标准、准确分析研判、精准负面清单、确保整改落
地”，一项项严要求、一项项硬举措，传递出“紧之又紧、细之
又细、实之又实”的强烈信号，就是为了打牢脱贫基础，提升
脱贫质量，真正实现户脱贫、村出列、县摘帽总体目标。

目前，全市特别是4个拟脱贫县脱贫攻坚工作有成效，
但存在一些短板。在我市对上半年的脱贫攻坚重点工作核
查中就发现，一些地方产业带动效益不明显，增收措施单
一，个别易地搬迁安置房存在质量问题，有的地方帮扶工作
流于形式，有的扶贫干部到现在居然还对“两不愁、三保障”
掌握不全。识别不精准、政策不落实、标准不严格、基础不牢
固……凡此种种，成为冲刺阶段的“绊脚石”。

在决胜全面小康进程中，脱贫攻坚是“头等大事”和“第
一民生工程”，越到紧要关头，越要坚持问题导向和目标导
向，越要扭住重点、难点和关键环节，越要一鼓作气，全力冲
刺、全面总攻、全速挺进。特别是拟脱贫的伊川等4县，要以

“回头看大整改”为抓手，聚焦健康扶贫、危房改造、饮水安
全、户容户貌整治、群众满意度提升等方面，查漏补缺、巩固
提升，确保决战决胜。

踢好“临门一脚”，绝不只是4个县的事。正所谓功夫在
平常，平常真抓实干、尽锐出战、攻克堡垒，脱贫才会水到渠
成，否则，“临门一脚”就成了“临时抱佛脚”。正因此，其他有
脱贫攻坚任务的县（市）区，也要聚力加力、克服麻痹思想，
切实抓好群众增收、兜底保障、项目建设、财政投入等工作，
努力走在时间前面，为如期脱贫摘帽夯实基础。

踢好脱贫攻坚的
“临门一脚”

万晓阳

“四河回来啦。”最近，夏四河走在
村里，到哪儿都有人问候他。他也总乐
呵地回答：“房子盖好就走。”

在洛宁县马店镇张村，像夏四河这
样的贫困家庭，能培养出两个大学生
的，可谓凤毛麟角。为了供孩子念书，夏
四河几乎倾尽所有，土坯房住了几十年
也不舍得修缮。

在乡村，农民都有“家贫子读书”的
传统，也有“省吃俭用盖房子”的观念。
这些年，俩娃同时读大学，夏四河便和
媳妇双双到南方务工。因为过节工资
高，加之不愿在房子上增加开销，一家
人逢年过节也很少回来。

直到半个月前，夏四河接到了驻村
第一书记谭建勋的电话：村里要出钱，
帮他翻修老宅，把里里外外都收拾一
遍，理直气壮地脱贫摘帽。

今年9月，洛宁聚焦脱贫摘帽目标，
持续深化“一转三推进”，坚持目标导
向、问题导向和效果导向，全面启动“问

题清零、入户提升”行动，“安全住房问
题清零”便是其中一项。

在“安全住房问题清零”行动中，对
于符合农村危房标准的，按政策予以新
建或修缮；对于不符合危房改造的破
旧“问题房屋”，实施“三改一拆”工程，
即按照缺啥补啥原则，改屋面轻微漏
雨、改墙体裂缝及外墙剥落、改环境卫
生，并对无修复价值的老旧闲置房屋
统一进行拆除，彻底消除农村破旧房
屋隐患。

经过现场核查，夏四河的老宅不属
于危房改造范围，但可以有针对性地进
行修缮。谭建勋说，除了危房改造，此次
县、乡两级财政为村里整合资金 10 万
元，以村为主体，对包括夏四河家在内
的 22 户贫困户和非贫困户的“问题房
屋”统一进行修缮。经过半个月施工，夏
家老宅的屋顶、墙壁、厨房、院落都修缮
一新，小院干净利落。

“钱不多，既要花到刀刃上，也要

‘肥水不流外人田’。”谭建勋笑着说。一
家一户改墙、改厨、改园之类的小工程，
看似不起眼，但备料、砌墙、粉刷等工序
一样不少。考虑到在节约成本的同时增
加贫困群众的收入，村“两委”召集村内
贫困家庭的熟练匠人组成了施工队。

村里特意把朱京坡请了回来。朱京
坡是村里的脱贫户，靠金融扶贫贷款，
在县里开了一间建材门市。“吃水不忘
挖井人。党的好政策，让咱家脱了贫，现
在给乡亲们干活，没啥说！”最近，朱京
坡撂下了县城的生意，领着大家热火朝
天地干了起来。“质量就是咱的脸面，保
准结实。”他拍着胸脯承诺。

修旧建新，还要拆旧增绿。最近，村
里还对常年无人居住的150多间闲置旧

房统一进行拆除。“宽敞的地方建广场，
狭小的空间搞绿化，一定让村子旧貌换
新颜。”谭建勋信心十足。目前，他们已
经着手研究建设和绿化方案，入冬便可
施工。

发动群众、依靠群众，分类施策、补
齐短板。当下，不仅仅是住房安全，洛宁
以“问题清零、入户提升”行动为切入
口，统筹推进识别退出不精准问题清
零、群众收入计算不精准问题清零、安
全饮水问题清零、健康教育社会保障等
政策落实问题清零等12项“清零行动”，
抓重点、补短板、强弱项，坚决打好精准
脱贫攻坚翻身仗，确保如期摘帽、不留

“锅底”。
本报记者 白云飞 通讯员 刘慧超

洛宁县聚焦脱贫摘帽，开展“问题清零、入户提升”行动，坚决打好
精准脱贫攻坚翻身仗——

问题清零不留“锅底”

车间设在家门口 就业扶贫好帮手
印刷、模切、钉箱、入库……昨日，在位于偃师市山化镇

光明村的扶贫车间内，工人们正在赶做纸箱。
该扶贫车间项目总投资47.8万元，占地6亩，在原光明

村闲置工厂旧址规划建设了 680 平方米的标准化扶贫车
间，优先安置贫困户就业，可助力该村26户贫困户增收。

记者 常世峰 通讯员 王雷 薛喆 摄

昨日，在高新区从宜阳引热入洛工程施工现场，施工人员正加紧进行热力管道焊接作业。
为提高城区集中供暖普及率，洛阳高新热力有限公司与洛阳龙羽宜电有限公司合作，投资3.8亿元，从宜阳引热补

充城区热源。目前，从宜阳县界到高新区安康路全长14.5公里的供热主管网已全线贯通，安康路至瀛洲路配套管网铺设
也已接近尾声。工程完工投用后，可为高新区增加集中供热面积1300万平方米。记者 潘郁 特约通讯员 王思臣 摄

本报讯（首席记者 张锐鑫）中信
重工机械股份有限公司日前与郑州信
大先进技术研究院合资设立控股子公
司——洛阳中信成像智能科技有限公
司，开展工业 CT 产品及新型安检设备
的研制及无损检测等业务。

该控股子公司的设立，将使郑洛新
国家自主创新示范区四大创新引领型项
目之一的工业CT项目产业化步伐加快。

工业CT是工业用计算机断层成像
技术的简称，它能在对检测物体无损伤
条件下，以二维断层图像或三维立体图
像的形式，清晰、准确、直观地展示被检
测物体的内部结构、组成、材质及缺损

状况，被誉为当今最佳无损检测和无损
评估技术。现代工业面临高温、高压、高
应力、高速度的“四高”应用场景，对工
件和设备的性能要求越来越苛刻，无损
检测的重要性越来越突出，工业 CT 技
术应用前景广阔。

去年6月20日，郑洛新国家自主创
新示范区领导小组第二次会议指出，自
创区要集中优势在生物育种、通信技
术、超级电容、工业CT四大创新引领型
项目上求突破。今年 2 月 8 日，中信重
工、郑州信大和涧西区政府共同建设的
洛阳军民融合先进技术研究院项目签
约，承接工业 CT 新型成像技术及相关

成果产业化。
中信成像公司成立后，将作为郑州

信大技术成果在洛阳转移转化和产业
化的统一输出口，围绕我市产业发展需
求，开展应用性研究和中试，近期重点
在工业CT等领域加快成果转化和产业
化步伐，未来可根据实际需求在若干领
域推进产业化，形成军民结合、资源共

享、融合发展的良好局面。
中信重工与郑州信大共同出资设

立中信成像公司，有助于中信重工在国
防装备、医疗、核电工程、精密制造等高
端领域精选产业化前景好、见效快的技
术转化项目和产品，以开放共享合作的
方式快速推进产业化，打造支撑企业持
续发展新的增长极。

中信重工设立控股子公司，加快推进郑洛新自创区创新引领型项目建设

工业CT项目产业化步伐加快

引热入洛工程
加 快 推 进

专 题 以上内容由市政府食安办、市食药监局提供

这十种常见用药误区，您知道吗？
市食品药品监督管理局提醒您关注2018年十大用药误区

近年，我市各级食品药品监管部门落实
“四个最严”要求，严格执法监管，全市药品安
全形势稳定向好。目前，以“合理用药，共享
健康”为主题的安全用药月活动正在开展。药
品安全离不开社会各界的重视和支持，为进一
步增强公众安全用药意识，市食品药品监管局
提醒您关注2018年十大用药误区。

追求疗效滥用药 生活中，个别家长将成
人药减量给儿童服用。对此专家指出，儿童不
是成人的缩小版，儿童患病应根据医生处方合
理用药，家长要详细了解药品说明书中慎用
和禁用信息，不可随意用成人药减量服用。

自行停药没危害 一些患者在感觉病情好
转或者症状减轻后自行停药。专家指出，药物
治疗需要一定的时间，尤其是感染性疾病，疗程

不够就有可
能转为慢性
感染；有些慢

性病（高血压、糖尿病等）则要终身服药，患者如
果服药不规律，容易导致病情反复甚至加重。

胰岛素有依赖性 一些2型糖尿病患者误
认为打胰岛素一旦用上就会成瘾。最新医学
研究表明，糖尿病患者如果能够采用一段时间
胰岛素血糖强化治疗，可显著改善患者胰岛细
胞功能，对患者长期控制血糖大有好处。

使用药品不得法 错误的用药方式有时
会直接影响药效的发挥，服用一般药片可整
片吞咽，不需要嚼碎。不能掰开或嚼碎服用
的药物剂型主要有缓释、控释片和胶囊，肠溶
衣片，普通胶囊、胶丸，双层糖衣等。

别人能用我就用 有的患者不考虑个体
差异跟风用药。专家指出，人体存在个人体质
和疾病病情的差异，错误用药可掩盖病症，进
而延误治疗。若想参考他人的用药经验，最好
先咨询医生或药师，看是否适合自身情况。

不良反应很可怕 一些人误认为不良反
应多的药不安全。专家认为，对药物疗效和
不良反应了解得越清楚，医生和患者在使用
药品时越能明确需要注意哪些事项，以更好
地权衡用药利弊。

偏方秘方治大病 一些慢性病、疑难病
患者盲目崇信偏方、经方、验方、秘方和网络

广告，这种做法很可能使病情复杂化，贻误治
疗时机。有些偏方疗效并不确定，毒副作用
也不为人们所了解；有些偏方药物配伍不合
理，存在较大毒副作用。患者应及时到正规
医院就医，遵循医生和药师建议用药。

海淘药品自行使用 近年，一些境外药
品通过海淘、微商代购等渠道在国内市场“走
俏”。消费者应根据病情对症下药，不要盲目
跟风。海外购药务必注意看清看懂说明书，
了解药品成分，防止在治疗过程中联合用药
造成药物成分叠加过量引发不良反应；由于
存在人种差异，用药的剂量也有所不同。

换季就去洗血管 有些老年人一到换季
的时候就到医院要求输液“洗血管”，专家强
调，心脑血管疾病的发生原因是脂质斑块阻
塞血管，这种变化不会因为每年输1～2次液
体而改善。预防心脑血管疾病应合理膳食，
坚持规律运动，积极控制血压、血糖、血脂等，
需要药物控制的患者还需遵医嘱规律服药。

回避风险不接种 专家指出，疫苗不仅
可以保护个体，更重要的作用是进行群体免
疫。疫苗接种是世界公认最经济、最方便、最
有效的预防和控制传染病的手段。疫苗的普
及接种，能有效避免儿童残疾和死亡发生。


